

# ABONNEMENT COLLECTIF AU PÉRIODIQUE « LA CHÈVRE »

Cette année encore, le magazine « La Chèvre », magazine professionnel caprin français bimestriel édité par l'Institut de l'Élevage, est disponible à un tarif avantageux via la FICOW.

L'abonnement, au tarif de 46 € au lieu de 80 €, comprend la réception de 6 numéros sur l'année. La prochaine période d'abonnement couvrira ainsi la réception des numéros 300 (septembre/octobre 2010) à 305 (juillet/août 2011).

Pour un réabonnement ou une poursuite d'abonnement :

S'inscrire en payant le montant de 46 € sur le compte 103-0101534-43 avant le 10 août 2010 avec, en communication : « nom de la personne + abonnement La Chèvre ».

Pour plus d'informations sur ce magazine et son contenu, n'hésitez pas à consulter son site Internet : <http://www.la-chevre.fr>. Pour tout renseignement au sujet de l'abonnement, adressez vous directement à la FICOW : 081/627 447 ou [ficow@ficow.be](mailto:ficow@ficow.be)



## Monotraite chez la chèvre : complément d'information

Christel Daniaux – FICOW

Dans le précédent périodique « Filière Ovine et Caprine », nous vous faisons état des connaissances scientifiques en matière de monotraite chez la chèvre et de l'intérêt de la pratiquer dans un article intitulé « Pour les chèvres, une traite par jour, c'est possible ! ».

Depuis, certains de nos éleveurs ont décidé de tester cette pratique et se sont étonnés de la baisse de production observée, supérieure à celle annoncée dans l'article.

Pour répondre à cette question, la FICOW a repris contact avec le professeur P.G. Marnet, spécialiste du sujet, qui a pu nous rassurer quant à savoir si les chèvres « s'habituent » à la monotraite : « OUI, les chèvres s'adaptent. En général, on compte environ 25% de perte sur les 7 à 10 premiers jours puis la baisse va aller décroissant sur toute la lactation et, comme la persistance est meilleure en monotraite, la perte sur toute la lactation (estimée en fin de lactation) ne devrait pas excéder 15 à 18% avec des fluctuations fortes entre animaux. Mais, effectivement, si les éleveurs se basent sur les deux premières traites, cela refroidit un peu ! »



**Pour les chèvres,  
une traite par jour,  
c'est possible !**

Pour les chèvres, une traite par jour, c'est donc bien possible... mais un peu de patience avant de tirer une conclusion ! De plus, M. Marnet va prochainement publier une étude sur le comportement des chèvres en monotraite... à suivre..!